

Antrag

öffentlich

Datum

21.10.2009

Nummer

A0197/09

Absender

FDP-Ratsfraktion

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates
Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

05.11.2009

Kurztitel

Teilnahme am eLearning-Projekt

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten zu veranlassen, dass sich an dem Aufruf des Kultusministeriums zur Teilnahme an dem eLearning-Projekt auch Magdeburger Sekundarschulen möglichst erfolgreich beteiligen.

Begründung:

Das Landesinstitut für Schulqualität und Lehrerbildung (LISA) in Halle initiierte ein eLearning-Projekt „Kompetenzorientiertes Arbeiten mit Lernplattformen in Sachsen-Anhalt“. In dem Aufruf des Kultusministeriums heißt es: „Mit dem Modellversuch soll an den Schulen internetbasiertes, zeit- und ortsunabhängiges Lehren und Lernen auf einer bereits vorhandenen oder einer zentral zur Verfügung gestellten Lernplattform eingerichtet bzw. ausgebaut werden. Das Projekt ist so angelegt, dass auch Aussagen über die Kompetenzentwicklung (z. B. Medien-, Lern- und Methodenkompetenz) von Schülerinnen und Schülern in diesen Fächern getroffen werden können.“ (siehe auch:

http://www.asp.sachsen-anhalt.de/presseapp/data/mk/2009/133_2009_8a5b18363fd41e1006ddccf47f4d69be.htm)

Das heißt, an den Schulen soll das virtuelle Lernen verstärkt möglich sein. Lehrinhalte werden auf eine virtuelle Plattform aufgebaut und sind dann allen Schulen über das Internet zugänglich. Sie können so mit neuen und interessanten Mitteln wie bspw. Filmen, Grafiken, Bildern, Tonmitschnitten oder Sprachlektionen in den Unterricht einfließen.

Notwendig sind lt. Presse ein Breitband-Internetanschluss, ein Laptop, ein Beamer und eine Leinwand im Klassenzimmer. Diese Voraussetzungen werden nicht immer und überall an den Schulen vorliegen können.

20 Sekundarschulen können an dem Modellprojekt teilnehmen. Die Landeshauptstadt sollte dabei nicht fehlen.

Von einer Ausschussüberweisung möge Abstand genommen werden, da eine Bewerbung nur vom 26.10.2009 bis 15.11.2009 möglich ist.

Carola Schumann
Stadträtin